

Domingo 4 de febrero (5° Domingo Ordinario. ciclo B)

SE ACERCÓ, LA COGIÓ DE LA MANO Y LA LEVANTÓ

El evangelio del domingo. San Marcos (1,29-39)

n aquel tiempo, al salir Jesús y sus discípulos de la sinagoga, fue con Santiago y Juan a casa de Simón y Andrés. La suegra de Simón estaba en cama con fiebre, y se lo dijeron. Jesús se acercó, la cogió de la mano y la levantó. Se le pasó la fiebre y se puso a servirles. Al anochecer, cuando se puso el sol, le llevaron todos los enfermos y endemoniados. La población entera se agolpaba a la puerta. Curó a muchos enfermos de diversos males y expulsó muchos demonios; y como los demonios lo conocían, no les permitía hablar. Se levantó de madrugada, se marchó al descampado y allí se puso a orar.

La cogió de la mano y la levantó



Simón y sus compañeros fueron y, al encontrarlo, le dijeron: «Todo el mundo te busca.» Él les respondió: «Vámonos a otra parte, a las aldeas cercanas, para predicar también allí; que para eso he salido.»

Así recorrió toda Galilea, predicando en las sinagogas y expulsando los demonios».

- **Job 7,1-4.6-7:** Me harto de dar vueltas hasta el alba.
- Salmo 146,1-2.3-4.5-6: Alabad al Señor, que sana los corazones destrozados.
- I Corintios 9,16-19.22-23: Ay de mí si no anuncio el Evangelio.

Las manos de Jesús. El tacto.

Aurora Gonzalo

Este texto precioso del evangelista Marcos nos relata, en una simple actuación de Jesús con la suegra de Simón, toda la extensión y profundidad del quehacer de Jesús en sus años por Galilea. En cuanto llega a casa de Simón y Andrés y sabe de su enfermedad, se acerca y le coge la mano, transmitiéndole la fuerza necesaria para que se levante. Se corre la voz de la curación, y le llevan muchos enfermos y endemoniados para sanarlos.

Es un evangelio de pocas palabras y muchos gestos. Los humanos nos expresamos con la voz, pudiendo decir todo tipo de cosas, amables, frías, bondadosas o cínicas. Nuestro rostro también expresa mucho, incluso sin nuestro permiso. Sin embargo, creo que la expresión más sincera de lo que tenemos dentro, especialmente hacia los que nos necesitan, está en las manos. Entre el no querer tocar a quien nos repele y no querer soltar a quien más amamos, hay un recorrido de gestos que representan todos los tipos de relación entre personas.

Las manos de Jesús han sido, a menudo, objeto de elucubración. Supongo que atraían por su fuerza y su expresividad. Canalizaban amor de Dios, curando males de cuerpo, mente y espíritu. Su fuerza vendría de la íntima e intensa unión de Jesús con su Padre, reforzada en las múltiples ocasiones en que se retiraba a orar. La experiencia de Jesús en esta unión se derramaba, a través de sus manos, en compasión, amor y curación hacia los necesitados. Jesús vivía rodeado de

paralíticos, leprosos, endemoniados y ciegos. Todos los sufrientes y marginados que percibían en Él la fuente de la salud y la vida plena. Jesús no les arreglaba la vida ni resolvía todos los problemas de la humanidad. Pero sí manifestaba, a cada uno que se confiaba a Él, el amor de Dios por todas sus criaturas y su apuesta por su felicidad, alegría y plenitud.

En esas pequeñas atenciones de Jesús a cada persona hemos de mirarnos los cristianos: si nuestro amor es reflejo del de Dios ha de manifestarse en interés decidido por la vida y la felicidad de nuestros hermanos. Jesús vive muy atento al sufrimiento cotidiano. Ve dónde.se necesita amor, y allá va a manifestarlo. Se implica en la atención al sufriente desde el mismo momento en que lo conoce. Es cercanía, se para sólo con sentir el roce de una mano en su manto. Detecta necesidades, bien sean básicas o espirituales. Incluso la marginación que nace de las estrictas leyes judías es digna de su compasión. Lucha por el perdón de la mujer adúltera y lo consigue apelando a la conciencia de los que iban a apedrearla sin miramientos. No tiene en cuenta la condición de intocables de los leprosos, ni cree el mandato de que la ceguera es pago por los pecados de los antecesores. Su compasión se salta a la torera todos los motivos de alejamiento, exclusión y discriminación. Nos enseña con su ejemplo a acercarnos a los excluidos de hoy.

Ya quisiéramos que nuestra fe nos capacitara para tamañas proezas. Ni la sociedad, tal como la hacemos, ni nuestras prevenciones personales cooperan en nada para que expresemos el amor de nuestro Padre dejando hablar a nuestras manos. Tendremos que recuperar el poder del tacto, del abrazo y de la compasión. Basta con mirarnos en Jesús. Su cercanía al Padre, cotidiana y sostenida, que le llenaba de fuerza para detectar, acercarse y remediar dolencias, culpas y soledades.

La forma entrañable y cercana de moverse Jesús por la vida vendría seguramente de su casa. Si pensamos en María, la mujer del "hágase en mí", la que sale corriendo hacia casa de su prima en vez de quedarse extasiada rumiando lo que le ha dicho el ángel, encontramos el modelo de la acción fiel, la entrega, el trato cariñoso y el servicio devoto que necesitamos para dar buen rumbo a nuestra vida. En una consulta a la que acudo a veces, un cartel reza "si hoy no has mejorado la vida de alguien, has perdido tu tiempo". Seguro que María conocía esa frase. Hagámosla nuestra.

Para orar

¡Gracias, Jesús, porque me tomas de la mano para curarme plenamente! ¡Gracias por hacerte el encontradizo con nosotros, incluso cuando parece que no te buscamos, aunque estemos necesitados de ti! Tu palabra rehace cada día nuestras fuerzas y nos sana interiormente. Te pido que este breve encuentro contigo, a través de tu palabra, nos dé fuerza para vencer contigo las enfermedades y muertes en la que nos encontramos.

Algunos avisos parroquiales

CONSEJO PASTORAL AMPLIADO. EL MARTES 30 DE ENERO A LAS 19:15 tendremos el primer CPP del año 2024. Participamos todos los miembros del Consejo Pastoral Ampliando.

ACTO POR LA PAZ. EL JUEVES 1 DE FEBRERO, a las 19:00 H, nos juntaremos al lado del árbol de las palomas de la entrada y tendremos un sencillo acto por la paz. Aunque se celebra el día 30 de enero, lo hacemos este día para facilitar la presencia de los grupos parroquiales. Invitad a la gente conocida del barrio que quiera unirse en este gesto por la paz.

Señor, en la misa de 10:00 tendremos presentes a las comunidades religiosas de nuestro barrio.